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No dia 07 de Fevereiro de 2018, às 10:30h, reuniu-se ordinariamente em assembleia o 

Conselho Departamental de Física sob a presidência do professor Cesar Moura Nascimento, 

com a presença da representante técnica Bablisa Layane de Souza Viana e dos professores: 

Ana Figueiredo Maia, Andrei Smirnov, Edvaldo Alves de Souza Júnior, Emerson Luís de 

Santa Helena, Francisco Assis Gois de Almeida, Gerson Cortês Duarte Filho, José Joatan 

Rodrigues Júnior, Jhon Fredy Martinez Avila, Laelia Pumilla Botelho Carvalho dos Santos, 

Marcelo Andrade Macêdo, Márcio André Rodrigues Cavalcanti Alencar, Marcos Antônio 

Couto dos Santos, Milan Lalic, Nelson Orlando Moreno Salazar, Osmar de Souza e Silva 

Júnior, Rogério Machado, Samuel Rodrigues de Oliveira Neto, Sergio Scarano Júnior, Susana 

de Souza Lalic e Stoian Ivanov Zlatev. Justificaram suas ausências: Alberico Blohem de 

Carvalho Júnior, Divanizia do Nascimento Souza e Marcia Regina Pereira Attie. Havendo 

quórum legal o senhor presidente deu início solicitando as seguintes alterações na pauta: 

“Inclusão de pontos de pauta: Defesas de monografia de 03 alunos do professor Rodrigo 

Holanda: Jaelsson Silva Lima, Dinorah Barbosa da Fonseca Teixeira e José Santos Sobral”. 

Aprovada as alterações o presidente deu inicio a sessão com a seguinte ordem do dia:  Item 1 

– Informes. 1.1. Nos próximos dias os docentes já estarão recebendo um e-mail com as 

informações levantadas sobre os itens das salas em Dezembro de 2017 que poderão ser usadas 

no levantamento deste ano que já está para iniciar. Lembramos que faremos o levantamento 

para os docentes afastados para pós-doutorado. 1.2. Sobre a oferta o prof. Gerson informou 

que até semana que vem começará o processo de divisão das disciplinas entre os professores. 

Item 2 - Apreciação de atas de reuniões anteriores. Em apreciação, as atas da 10º Ordinária 

e 11º Ordinária de 2017 foram aprovadas unanimemente. Item 3 - Apreciação da abertura 

de concurso público para professor efetivo, classe Adjunto-A, Dedicação Exclusiva, para 

Astrofísica, sendo a formação exigida: Graduação em Física ou Ciências Afins, com 

Doutorado na Área de Astronomia ou Astrofísica.  O presidente da sessão informou que 

apesar de as prováveis disciplinas associadas ao futuro docente serem diferentes daquelas 

presentes no Edital de Remoção Nº 13/2016 devido à reformulação na estrutura curricular 

sofrida pelo curso, a área de formação exigida neste novo concurso permanecerá a mesma do 

edital supracitado, descartando, desta forma, a necessidade de Edital de Remoção antes do 

concurso, visto que não há profissionais nos outros campos com a formação exigida no edital 

como verificado na edital de remoção anterior. Em apreciação, a abertura do concurso foi 

aprovada unanimemente. Item 4 - Apreciação de aproveitamento do segundo classificado 

no processo simplificado na área Física Geral regido pelo Edital Nº 019/2017 - Professor 

Substituto. O presidente da sessão informou que devido à quantidade atual de docentes 

efetivos afastados do DFI o efetivo em exercício não comporta a oferta de disciplinas, como 

temos direito a 20% de substitutos em relação à quantidade de efetivos, no nosso caso, o 

direito é de 08 docentes substitutos. Atualmente está em exercício 05 professores substitutos 

justificando o aproveitamento do 2º colocado do último concurso de substituto para física 

geral o candidato Gilberto Nascimento Santos Filho. Em apreciação, o aproveitamento foi 

aprovado unanimemente. Item 5 - Apreciação da indicação de nomes para a composição 

da comissão de oferta do DFI. O presidente da sessão informou que os indicados foram: 

Jhon Fredy Martinez Ávila e José Joatan Rodrigues júnior. Completou dizendo que a próxima 
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oferta já começará na semana que vem e eles já serão os responsáveis. Em apreciação, a 

comissão foi aprovada unanimemente. Item 6 - Apreciação da solicitação de anuência de 

oferta de disciplinas para os cursos do Departamento de Matemática. O presidente da 

sessão informou que a situação da oferta atual para o DMA, de disciplinas obrigatórias, está 

disposta da seguinte forma: Licenciatura Noturno: Física 1 e Laboratório de Física 1 

(período par)e Física 3(período ímpar); Licenciatura Vespertino: Física 1 e Laboratório de 

Física 1(período par) e Física 3 (período ímpar); Bacharelado vespertino: Física 1, Física 2 

e Laboratório de Física 2(período par) e Física 3 (período ímpar); Matemática Aplicada e 

Computacional Vespertino: Física 1, Física 2 e Laboratório de Física 1(período par) e 

Física 3 (período ímpar). A solicitação de alteração apenas troca a oferta de disciplinas nos 

períodos pares e impares, sendo assim, não haverá alteração em número de créditos por 

semestre pares e ímpares. Em apreciação, a anuência foi aprovada unanimemente. Item 7 - 

Apreciação dos programas das disciplinas do novo ementário do Departamento de Física 

a serem disponibilizados no SIGAA. O presidente da sessão informou que os programas 

tinham sido enviados desde o ano passado para todos os conselheiros, de acordo com o que já 

havia sido discutido em outras reuniões, para que todos pudessem fazer comentários e 

melhorias na apresentação das ementas em relação à redação e os conteúdos; completou 

informando que nenhuma sugestão tinha sido recebida e questionou se alguém teria alguma 

naquele momento. Sem ressalvas, os programas foram aprovados unanimemente. Item 8 - 

Apreciação da solicitação de afastamento do país da profa. substituta Júlia Roquette 

para visita técnica de trabalho ao Institut de Planetologie et d'Astrophysique de Grenoble 

(França). O presidente da sessão informou que a visita terá duração de 30 dias e iniciará no 

dia 21 de março e irá até dia 19 de abril de 2018, informou ainda que a visita ocorrerá no 

intervalo entre os períodos letivos 2017.2 e 2018.1 não prejudicando suas atividades 

acadêmicas. A conselheira Susana comentou que é de extrema importância para o programa 

de internacionalização das universidades federais que essa conexão seja feita com 

universidades estrangeiras. Em apreciação, o afastamento foi aprovado unanimemente. Item 9 

- Apreciação de PADs referentes ao semestre 2017.2. O presidente da sessão informou que 

estão sendo aprovados os PADs dos docentes que não preencheram na primeira fase e os que 

cadastraram alguma alteração. Os docentes são: César Moura Nascimento, Divanizia do 

Nascimento Souza, Julia Roquette, Rodrigo Fernandes Lira de Holanda, Ronaldo Santos da 

Silva, Marcio André Rodrigues Cavalcanti Alencar, Menilton Meneses, Milan Lalic, Stoian 

Ivanov Zlatev e Susana de Souza Lalic. Depois de apresentados, em apreciação, os PADs 

foram aprovados unanimemente. Item 10 - Apreciação da autorização, ad referendum, 

para defesa de monografia do estudante Marcus Vinícius Alves Prado sob a orientação 

do prof. Márcio André Rodrigues Cavalcanti de Alencar (DFI-UFS). A defesa do 

trabalho intitulado "Caracterização de emissão laser aleatório de sílica porosa infiltrada 

com rodamina B" foi agendada para o dia 06/02/2018 às 10:00h no Departamento de 

Física, tendo como membros da banca os professores Gerson Cortês Duarte Filho (DFI-

UFS), Jhon Fredy Martinez Avila (DFI-UFS) e Jose Joatan Rodrigues Junior (DFI-UFS) 

na condição de suplente, além do orientador. Em apreciação, o Ad referendum foi aprovado 

unanimemente. Item 11 - Apreciação da solicitação para defesa de monografia do 

estudante JAELSSON SILVA LIMA sob a orientação do prof. Rodrigo Fernandes Lira 

de Holanda (DFI-UFS). A defesa do trabalho intitulado "Teste cosmológico com a idade 

de galáxias velhas" foi agendada para o dia 19/02/2018 às 14:00h no Departamento de 

Física, tendo como membros da banca os professores Sérgio Scarano Júnior  (DFI-UFS), 

Júlia Roquette (DFI-UFS) e Jose Joatan Rodrigues Junior (DFI-UFS) na condição de 

suplente, além do orientador. Em apreciação, a defesa foi aprovada unanimemente. Item 12 
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- Apreciação da solicitação para defesa de monografia do estudante DINORAH 

BARBOSA DA FONSECA TEIXEIRA sob a orientação do prof. Rodrigo Fernandes 

Lira de Holanda (DFI-UFS). A defesa do trabalho intitulado "Quantidades cinemáticas e 

dinâmicas cósmicas via dados de H(z)" foi agendada para o dia 19/02/2018 às 13:00h no 

Departamento de Física, tendo como membros da banca os professores Sérgio Scarano 

Júnior  (DFI-UFS), Júlia Roquette (DFI-UFS) e Jose Joatan Rodrigues Junior (DFI-

UFS) na condição de suplente, além do orientador. Em apreciação, a defesa foi aprovada 

unanimemente. Item 13 - Apreciação da solicitação para defesa de monografia do 

estudante JOSÉ SANTOS SOBRAL sob a orientação do prof. Rodrigo Fernandes Lira 

de Holanda (DFI-UFS). A defesa do trabalho intitulado "Vinculando a opacidade 

cósmica com dados de Supernovas do tipo Ia e H(z)" foi agendada para o dia 21/02/2018 

às 14:00h no Departamento de Física, tendo como membros da banca os professores 

Sérgio Scarano Júnior  (DFI-UFS), Júlia Roquette (DFI-UFS) e Jose Joatan Rodrigues 

Junior (DFI-UFS) na condição de suplente, além do orientador. Em apreciação, a defesa 

foi aprovada unanimemente. Item 14 - O que ocorrer. O presidente da sessão informou que 

neste último ponto tinha uma solicitação do professor Marcelo e que antes gostaria de 

comunicar que Márcio antigo técnico do LFC não faz mais parte do corpo técnico do DFI. O 

professor Marcelo tomou a palavra para solicitar que fosse acrescido na lotação do técnico 

Cochiran, o laboratório do NUPEG, que também faz parte das pesquisas da Pós-graduação do 

departamento de Física.  O presidente completou informando que para melhorar esse controle 

poderia verificar com o setor responsável para que a frequência dos técnicos cedidos ao 

NPGFI ficasse a cargo da pós-graduação, como é o caso do Cochiran, do Clifison, do Álvaro 

e da Juliana.  O prof. Marcelo comentou que não seria ceder ao NUPEG, pois se trata de uma 

instituição virtual, explicou que no sistema o Cochiran seria lotado no DFI, mas fisicamente 

faria seus trabalhos também por lá. A conselheira Susana contestou sobre os trabalhos deste 

técnico na parte da pós-graduação que funciona aqui no DFI. O presidente da sessão explicou 

que como os técnicos podem bater ponto em qualquer lugar da universidade esse 

deslocamento não seria problema. O conselheiro Joatan sugeriu que a lotação do Cochiran no 

sistema fosse feita especificamente nos laboratórios. O presidente da sessão respondeu que 

sua sugestão seria entrar em contato com o setor pessoal para associar a função desse controle 

ao NPGFI assim à frequência dos técnicos cedidos seria controlada por eles e essa 

distribuição poderia ser feita por lá. O conselheiro Edvaldo contestou se essa discussão era 

uma questão apenas burocrática, pois pelo que acompanha o Cochiran já presta esse auxílio 

em todos os laboratórios, assim como no NUPEG. O conselheiro Marcelo explicou que a 

questão seria para oficializar, pois algumas vezes o técnico é procurado para realizar 

atividades aqui, mas está prestando serviço lá, deste modo os professores podem procurar 

outra pessoa.  O Conselheiro Joatan explanou que a questão toda é a dificuldade de encontrá-

los em determinados momentos, então seria necessário estabelecer o local onde encontrá-los, 

dias e horários. O Conselheiro Nelson explicou que seria interessante se especificasse nos 

horários o laboratório em que se encontram. O Prof. Joatan completou informando que caso 

não o encontrem naquele local no horário especificado que comuniquem a chefia, que é o 

responsável pela avaliação dos técnicos. A profa. Susana solicitou que incluíssem os outros 

técnicos também para que especificassem seus horários de trabalho, como o Demerson, por 

exemplo, o qual tem dificuldades de encontrar. Encerrada a discursão por solicitação dos 

conselhos, todos os técnicos deverão especificar na porta do seu local de trabalho, os dias e 

horários que estarão realizando atividades e onde. Sobre a frequência dos técnicos que 

realizam atividades no NPGFI, ficou de ser discutida a melhor forma de se fazer esse controle 

pela pós-graduação e ser apresentado numa próxima reunião do conselho. Sem mais assuntos 
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a tratar, o Presidente do Conselho do Departamento de Física, Prof. Cesar Moura, deu por 

encerrada a sessão, da qual foi lavrada a presente ata que, após lida e achada conforme, será 

assinada pelos presentes à reunião de aprovação. Cidade Universitária “Prof. José Aloísio de 

Campos”, 07 de Fevereiro de 2018. 


